

Piden evitar apatía Monsiváis y Meyer

POR GUADALUPE IRÍZAR

EL ESCRITOR CARLOS MONSIVÁIS Y EL HISTORIADOR LORENZO MEYER plantearon ayer la necesidad de que los ciudadanos se organicen y se movilicen más allá de los partidos políticos y de la agenda de los gobiernos.

Al participar en una reunión organizada por Greenpeace México con motivo de los 20 años del atentado contra el "Rainbow Warrior", los polítólogos hablaron en torno al siglo 21 y lo que cada uno espera o visualiza de él.

Monsiváis insistió en la necesidad de que más allá de los partidos políticos y de los gobiernos, se fomente y destaque la importancia de una conciencia ecológica.

"Aspectos como éste de la conciencia ecológica, la aceptación de la diversidad y la decisión de creer, en contra de lo que algunos sostienen de que en la pobreza hay democracia, deben ser colocados en la agenda nacional.

"Es un fatalismo decir que en la pobreza no hay democracia. Es más difícil tener po-

siciones políticas siendo pobre, pero de ninguna manera no debe decirse que los pobres no tienen conciencia política", sostuvo Monsiváis.

Interrogado sobre la coyuntura específica del próximo proceso electoral del 2006, Monsiváis dijo que se requiere de una responsabilidad de los ciudadanos para analizar lo que se les presente como programas y alternativas políticas.

El escritor hizo hincapié en el nivel del discurso político de la clase dirigente del País que debe ser visto con una actitud crítica por parte de los ciudadanos.

"Creo que como en pocas ocasiones estamos viviendo una desgracia en el nivel de la Cámara de Diputados, de la Cámara de Senadores, del Gobierno y de los consejos empresariales", señaló.

Consideró que se vive una especie de confusión hacia el analfabetismo o de orgullo por falta de conocimientos.

Por su parte, Lorenzo Meyer dijo que en este 2005, cuando hay una confusión en la



Foto: REFORMA / MIGUEL TIRADO

El historiador Lorenzo Meyer y el escritor Carlos Monsiváis plantearon ayer la necesidad de que la sociedad civil se organicé más allá de los partidos políticos y de la agenda de los gobiernos, de cara a las elecciones federales del 2006.

situación política del País, es necesario aprovechar la libertad real para poder expresarse y movilizarse.

"En México estamos luchando contra una postura de la apatía, porque así nos lo enseñaron", comentó.

El político reconoció que el fomento a una vida plural en el País se puede dar desde la sociedad civil, desde las organizaciones sociales, ciudadanas de cualquier nivel, aunque aceptó que esa organización lleva tiempo, y eso en ocasiones desespera.

"Sin embargo", dijo Meyer, "hay que motivarnos, hay que organizarnos por razones buenas o por razones malas. El miedo es un gran acicate, pero también puede motivar movilizarse para evitar lo que lo provoca".

Monsiváis y Meyer consideraron que organizaciones como Greenpeace, que no depende ni de fundaciones ni de gobiernos ni de partidos políticos, sino de la colaboración de sus simpatizantes, es un ejemplo interesante a tomar en cuenta en este momento del País.